



Nombre de alumnos: Milka Georgina de León Méndez

Nombre del profesor: Lic. María del Carmen Briones Martínez

Nombre del trabajo: Ensayo la bioética en la práctica de enfermería

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: bioética

Grado: 2 cuatrimestre

Grupo: B"

INTRODUCCIÓN

Se realizara un análisis sobre Los principios de la bioética en la enfermería la cual conlleva a diversos campos prácticos teóricos para la comprensión de del código ético, para así logara que la enfermería afronte diversos problemas. De acuerdo a este nuevo ámbito capitalista la salud obliga a reflexionar en los aspectos éticos de los ejercicios de su profesión. Se abordaran temas referidos a las definiciones e historia de la bioética y sus aplicaciones en este tema, de igual forma las habilidades y toma de decisiones de los pacientes. Esta concepción es de vital importancia, en la práctica social de la profesión que comprende un sistema de valores y la búsqueda de conocimientos que define la forma de pensar y actuar del enfermero (a).



ENSAYO: LA BIOÉTICA EN LA PRÁCTICA DE ENFERMERÍA

Los principios de la bioética en enfermería, tienen como base la satisfacción de las necesidades humanas y los aspectos que afectan.

BIOÉTICA MÉDICA

Si definimos bioética tenemos que esta estudia los aspectos éticos de las ciencias de la vida pero principalmente la medicina y la biología, tomando en cuenta así la relación del hombre con los restantes seres vivos. Este término fue propuesto principalmente para realizar una disciplina la cual fuese encargada de asegurar la supervivencia de la vida. Si bien como ya mencione la bioética se deriva en dos sub-disciplinas, la bioética ecológica (o medioambiental) y la bioética médica, donde se tratan temas como, principio y al final de la vida, las relacionadas con el genoma, la experimentación biomédica, los trasplantes de órganos, el consentimiento informado, la confidencialidad, el empleo y la conservación de productos y partes del cuerpo humano, la distribución de los recursos sanitarios, sobre todo como los de autonomía, respeto, dignidad o vulnerabilidad.



BIOÉTICA FUNDAMENTAL

“Bioética”, se aplica a aquella parte de la ética, cuyo objeto es el estudio de los problemas morales que surgen en la actividad médica, en las investigaciones biológicas y en las ciencias de la vida en general, la bioética tiene sus inicios en la medicina tradicional que se centra en la relación médico-paciente. la temática concreta de la bioética abarca cuestiones como: aborto, eutanasia, dejar morir a recién nacidos deficientes, experimentación fetal, inseminación artificial y fecundación in vitro, experimentación e investigación sobre humanos, manipulación genética, trasplante de órganos,

relaciones entre médico y enfermo, derecho a la asistencia sanitaria, y las humanidades para lograr la supervivencia humana

BIOÉTICA APLICADA

Se encarga de estudiar problemáticas éticas en áreas específicas, como la atención y promoción de la salud.

PROYECTO GENOMA HUMANO.

El proyecto genoma humano es un proyecto basado para comprender el ADN humano, para poder descifrar toda la información que poseen nuestros cromosomas y según la ciencia utilizar todos los conocimientos para beneficios de la humanidad. Ya que podemos decir que la afirmación de que el “determinismo genético” explique la conducta humana. ¿Pero qué repercusiones tendría? la ingeniería o manipulación genética, los científicos pueden, y de hecho algunos lo hacen, “tocar el gen” y modificarlo en su estructura íntima, causa de temor es que el P G H. permita llegar a la sustancia misma de la persona, constituida por el genotipo y violar su intimidad sagrada, con la consecuente discriminación social y laboral ya que desde las postrimerías del siglo XX y los inicios del presente, el hombre es capaz de controlar su propia evolución, y sus intervenciones en este campo es de consecuencias impredecibles para las futuras generaciones.

ÉTICA DEL PATENTAMIENTO DE GENES.

Este es un problema causado por la tecnociencia este crecimiento ilimitado determina que se hayan patentado genes como el Br Ca 1 y Br Ca 2 como predictivos del desarrollo del cáncer de mama. No es ningún invento que aporte algo nuevo si no que solo provoque factores de riesgo nutricionales y ambientales.

MEDICALIZACIÓN DE LA SOCIEDAD.

En este apartado se trata de la medicación a la sociedad se ven asediadas por una propaganda atosigante de una supuesta prevención de enfermedades reales o imaginarias, que convierten síntomas o datos de laboratorio en patologías. Comienzan y no terminan de consumir productos para afecciones supuestas o reales; y se les olvida que existen fármacos

que provocan otras reacciones o efecto secundarios y en ocasiones eso puede resultar peor, por eso es importante alertar a la sociedad de este caso para que tengan en cuenta.

RELACION MEDICO PACIENTE.

La relación entre medico paciente ha evolucionado a lo largo de tiempo y ahora tiene a ser más autónomo para el paciente ya que ahora ambos conversan sobre su estado y las posibles complicaciones u alternativas de solución del problema y llegando a un acuerdo para posteriormente firmar el consentimiento informado, de este modo se prestara un servicio de calidad y satisfacción para ambos.

DESHUMANIZACION DEL ACTO MEDICO.

“deshumanización del arte médico” ha cambiado ya que antes tendían a ser más susceptibles y humanistas, ya se perdió el arte al curar la pasión al trabajo ahora son más flexibles a las comisiones, ya no hacen visitas domiciliarias, hay muchos cambios que dan desconfianza a las personas.

EL PROCESO CULTURAL DE MORIR Y LA MUERTE DIGNA.

Un tema bastante interesante es la que se aborda en este apartado ya que hablamos de la muerte es decir el fin de la vida, sabemos que la vida es un valor fundamental y la muerte es el acto más personal de la existencia, a que queremos llegar, pues que a lo largo de la tiempo vamos muriendo paulatinamente hasta llegar al punto de partida, religiosamente muchos tienen a decir que es un inicio de una nueva vida en el mas allá, mientras que filosóficamente no hay respuesta específica. Morir es un procesos quizás el más personal de la existencia, ya que representa el final de la biografía que ha escrito durante su paso por la tierra, una muerte digna es aquella que sin dolor sin sufrimiento que ocurre en el ambiente familiar del paciente, bajo circunstancias que respetan sus deseos y preservan su dignidad, este concepto está relacionado con la “Ortotanasia” que es considerada una muerte correcta donde se brinda la mejor atención ante el sufrimiento, esta es una conducta humana humanizadora ya que si bien como hemos mencionado todos tenemos derecho de preservar una vida digna y una muerte también.

ORTOTANASIA

- La ortotanasia se refiere a permitir que la muerte ocurra “en su tiempo cierto”, “cuando deba de ocurrir”, por lo tanto los profesionales de la salud están capacitados para otorgar al paciente todos los cuidados y tratamientos para disminuir el sufrimiento, pero sin alterar el curso de la enfermedad y por lo tanto el curso de la muerte
- Se basa en 4 principios Autonomía, la Beneficencia, la No Maleficencia y la Justicia.

PANORAMA BIOÉTICO EN MÉXICO

Tiene como visión o objetivo, el compromiso éticos de importantes personalidades, promover una cultura bioética en el país, preservar la salud, la vida y su entorno; sin dejar de lado, claro está, las bases éticas y deontológicas que han cimentado, desde distintas ópticas, la práctica médica.

BIOÉTICA: FUNDAMENTOS FILOSÓFICOS Y APLICACIÓN

Sus principios se han basado en los conceptos filosóficos que contemplaban en el hombre y la naturaleza relación con la Divinidad, la salud y la enfermedad, y los conceptos epistemológicos y metodológicos de diagnóstico, evaluación de riesgos y tratamiento, de este modo se ha encontrado un nuevo rumbo al crecimiento humanista y preservar la vida en la tierra

RELACIÓN ENTRE AUTONOMÍA E INTEGRIDAD EN LA ÉTICA MÉDICA

La autonomía ha desplazado a la beneficencia como primer principio de la ética médica, ya que gracias a ellos existe una estrecha relación entre médico y paciente respetando así ambos sus puntos de vistas y la autonomía en el paciente, con el derecho de exigir lo conveniente para sí mismo, Desde este punto de vista, la autonomía es una capacidad que emana de la capacidad de los seres humanos para pensar, sentir y emitir juicios sobre lo que consideran bueno. De ahí parte la integridad ética si tienes autonomía, tienes también la libertad, pero también tiendes a tener un acto de humano que constituye un derecho moral que genera en otras personas el deber de respeto.

CONCLUSION

Es fundamental el conocimiento y la aplicación de los principios de la ética y la bioética medica en la enfermería, para mejorar el desempeño profesional y la atención de la salud, en cualquier circunstancia donde se encuentre. El respeto por la digna, muerte tranquila y los derechos son condiciones esenciales en enfermería que se debe unir con el saber, para hacer siempre el bien a los pacientes. Los principios de autonomía y la integridad de las personas con la virtud de la integridad. Por lo tanto concluyo que la bioética es la elección de la vocación y debe ser completamente libre, ya que la bioética no se limita al ámbito médico, sino que también problemas morales en el cual tiene que ver con la vida en general.